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第１３７３回 例 会  

  令和５年１月１１日（水） 

≪ 成田市長来訪例会 ≫ 

◇ 点     鐘   神谷 修一 会長 

◇ 国 歌 斉 唱   君が代 

◇ ロータリーソング   奉仕の理想 

◇ 四つのテストの歌   

 

◇ お 客 様 紹 介   成田市長 小泉 一成 様 （当クラブ名誉会員） 

 

  

成田市企画政策部 秘書課  

課長補佐 藤﨑 貴之 様 

 

 

米山記念奨学生  

ファワーズ ナウハル ムハマド 様   

 

 

 

２０２２～２０２３年度 国際ロータリー会長のテーマ 

  イマジン ロータリー 

【会長 ジェニファーE．ジョーンズ】 

 】 

成田コスモポリタンＲＣターゲット 

「 みんなでつくろう！“楽しいクラブ・元気なクラブ”」 

 

〔会長：神谷 修一〕 
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◇ ニコニコＢＯＸ 

・神谷 修一 会長  スピーチ無し 

 ≪明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたします。≫ 

・髙木 正尊 会員  

≪皆さん、明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたしま

す。１月 2、3 日の箱根駅伝におきまして駒澤大学陸上競技部が優勝しまして三

冠達成いたしました。私、後援会の理事の一員でもありますのでニコニコさせて

頂きました。ありがとうございました。≫ 

 

 

・林 康博 会員  

 ≪明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願い申し上げます。今

年度、ガバナー補佐を仰せつかりまして半年がたちました。残りの半年頑張ると

いう意味でニコニコさせて頂きました。加瀬・菊地両ガバナー補佐幹事ともども

よろしくお願いいたします。そして 2/16 には IM があります。皆様ご参加のほ

どよろしくお願いいたします。≫ 

 

 

◇ 結婚記念日紹介 無し  

◇ 誕 生 日 紹 介   

藤 﨑 大 隆 会員  ≪１月 ４日≫  林   康 博  会員  ≪１月 ９日≫ 

 神 谷 修 一 会員  ≪１月１１日≫  大 竹 清 治 会員    ≪１月１３日≫ 

  大 矢 桂 介 会員  ≪１月１４日≫   

山 本 武 広 会員  ≪１月１７日≫  

   渡 辺 博 光 会員   ≪１月３１日≫ 

 

 

 

 

 

 

◇ 会 長 挨 拶  神谷 修一  会長 

皆様、改めまして明けましておめでとうございます。 

令和５年初例会に大勢の皆様にご出席いただきましてありがとうございます。

本年も宜しくお願い致します。 

本日は恒例の成田市長来訪例会と言う事で、成田市長小泉一成様におかれまし

ては、大変お忙しいところ当例会にお出で頂きましてありがとうございます。ま

た、昨年１２月の市長選挙において５期目の当選、誠におめでとうございます。

５期目のご活躍を心からご祈念申し上げます。この後卓話を頂戴いたしますので、

どうぞ宜しくお願い致します。また、秘書課の藤﨑貴之様ようこそお出で下さいました。ごゆっくり

お過ごしください。 そして米山奨学生のナウハル君にもお越し頂きました。新年も目標に向かって
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頑張って頂きたいと思います。 

さて、早いもので、年が変わり三が日が過ぎ、松が明けたと思ったら私の誕生日になってしまいま

した。会長職も上半期が過ぎました。振り返りますと、三年ぶりの祭りを見る会で華々しくデビュー

したと思いきや、コロナにやられて半玉砕、納涼例会と月見例会は第１０グループの行事で３クラブ

合同例会、６クラブ合同例会と形は変わりましたが、行うことが出来、１１月には１週間のうちにガ

バナー公式訪問例会と市長にもご出席いただきました３０周年の周年事業を行うことが出来ました。

しかし、最後のクリスマス例会がまたコロナにやられて、中止と言う苦渋の決断をしました。皆様よ

いお年をお迎えくださいという挨拶もできずに新年を迎えることになりました。 

今日から下半期です。下半期は本日の市長来訪例会、新酒の会、カンボジアに訪問しての国際奉仕

活動、合同花見例会、３０周年記念品贈呈例会、久々の親睦旅行、最終例会と楽しい例会が目白押し

です。そこにプラスして是非地元地域への奉仕活動も行いたいと思っております。どうか統括委員長

を含め各委員長の皆様には委員会を開催して頂き、出来れば全員参加の活動、少なくとも１つの行事

には参加して頂き「楽しいクラブ」づくりに協力して頂きたいと思います。「楽しいクラブ」には新会

員も入りやすいと思いますので、会員増強も進むのではないかと思います。今年度あと数名会員を増

強し、次年度に繋げたいと思いますので、皆様のご協力を宜しくお願い致します。 

この会長はお願いすることばかりで恐縮ですが、今年一年皆様にとって良い年であります事をご祈

念申し上げて会長挨拶といたします。ありがとうございました。 

 

◇ 委員会報告その他   

◎ ロータリー情報・雑誌・クラブ研修委員会  藤﨑 康人 副委員長  

ロータリーの友、横書きのほうはロータリーの友創刊 70 周年ということで、

ロータリーの友ができた経緯が載っております。９ページ、ジェニファー・ジョ

ーンズさんのメッセージ。11 ページ、日本の様々なロータリアンの方々の仕事

やロータリーへの向き合い方の記事です。22 ページは第 51 回ロータリー研究

会について。30 ページ、ロータリーの友 70 年を辿るという記事です。40 ペー

ジ、米山奨学生の活動報告。46 ページ、小倉純夫ガバナーの記事が載っており

ます。 

縦書きは、職業奉仕月間ということで、「人間と AI が共生する職業の近未来の形」という記事です。

74 ページ、富里 RC の寒郡さんの短歌が掲載されております。以上、ご紹介させて頂きます。 

 

◇ ３分間スピーチ 「東京裁判」について（１） 金井 浄 会員 

明けましておめでとうございます。新年を期して話題を変えようと思いま

す。数カ月前にある会員から３分間スピーチで「東京裁判」を取り上げて欲

しいとの要望を受けました。「東京裁判」については多くの識者が素晴らし

い論考を発表しており、私ごとき者が物申すごときはおこがましいとおも

い、その場はあいまいな返事で過ごしましたが、与えられた問題から逃げる

ことはしたくないと思い直し、私なりに考えを述べることにしました。 

「東京裁判」について述べるとすればその前提として「太平洋戦争」についてまず考える必要があ

ります。それについても語らなければならない多くのことがありますが、そのいとまがないのでごく

限られたことだけを話すこと致します。 

「太平洋戦争」開戦に大きく関与したのにはまずアメリカ大統領がルーズベルトであったことが大
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きいです。ルーズベルトは黄禍論の信奉者でした。アメリカに移民してきた日本人が真面目で、信義

に強く、約束を守り、物事を誠実に辛抱強く行う姿を見て、ルーズベルトは白色人がいずれ黄色人に

席巻されるに違いないという危機感を強くしたのであります。黄色人種によって白色人種はヘゲモニ

ーを奪われるに違いないと考えた「黄色人種脅威論」が黄禍論です。早いうちにその芽を摘む必要が

あると思い、ルーズベルトは数々の手を打ちました。 

例えば排日移民法を用いて在米の日本人を収容所に送り込んだり、ＡＢＣＤ（米英中国オランダの

頭文字）包囲網を敷き日本に対して経済制裁を行いました。そしてその決め手として日本に「ハルノ

ート」を突き付けました。日本はこれを最後通牒と受け止め、戦争をするしかないと思うに至りまし

た。日本の世論を制していたのは軍部とりわけ陸軍の軍閥でした。彼らは偏狭な国粋主義者だったこ

とが災いしました。アメリカは民主主義の国です。世論が大勢を占める国です。「ハルノート」を突

き付けたことをアメリカで公にすれば、当然アメリカ国内でその不当性を訴える世論が起きてアメリ

カ政府は「ハルノート」を撤回せざるを得なかったであろうとの指摘もありますが、かたくなな日本

軍部はそこまで深慮する余裕はなく短絡的にここまで追い詰められた以上は戦争しか打つ手はないと

判断してしまったのです。本日はここまでとします。 

 

 

◇ 米山記念奨学会委員会  

米山記念奨学生のファワーズ ナウハル ムハマド様に 

1 月度奨学金が神谷会長より贈呈されました。 

 

 

 

 

 

［米山記念奨学生のファワーズ ナウハル ムハマド様より一言］ 

皆様、明けましておめでとうございます。年末年始は、インドネシアから来た

観光客のツアーガイドや運転手をしました。遠くは白川郷まで車で行き大変で

したが、日本の良さを知る良い経験ができました。１年前の１月に米山記念奨

学生として合格し、2023 年はたくさんの行事もありますし、大学の残りの１年

間積極的に行い自分の夢の実現やロータリアンとしても活躍したいと思いま

す。本年もよろしくお願いいたします。 

 

 

◇ 幹  事  報  告   大竹 清治 幹事 

 ■回     覧：なし 

 ■例会案内・変更：なし 

 ■そ  の  他：1月号ガバナー月信・ロータリーの友・ニューモラル 

2/16 に IM が開催されます。現在１６名申し込みがあります。まだの方は参

加申し込みをよろしくお願いいたします。また、米山記念奨学会協力会のご案

内をしております。ご協力の程、よろしくお願いいたします。  
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卓  話  成田市長 小泉 一成 様   

 皆様、あけましておめでとうございます。本日はこのような機会をつく 

って頂き感謝申し上げます。市長 5 期目の取り組みについて述べさせて 

頂きたいと思います。 

やはりこの成田は空港の機能強化が 1 丁目 1 番地でございます。平行滑

走路の 1000 メートルの延伸、3 本目の滑走路の新設、これにより面積は

1000 ヘクタールになり、この広さを持つ空港は国内では成田と羽田と関

空しかありません。成田空港の機能強化は新しい空港を一つ作るというよ

うな大事業であります。 

飛行回数は 30 万回から 50 万回へ、それに伴って空港を利用されるお客様もコロナ禍前の 4 千万人

から 7 千 5 百万人、貨物量が 2 百万トンから 3 百万トン、空港内の従業員数は 4 万人から 7 万人とな

ります。更には、空港周辺市町の人口が 9.2 万人増えると予測されております。また千葉県全体の経

済効果も 1 兆円が見込まれております。この機能強化が最大の地方創生と言っても過言ではないと思

います。そういった機能強化に対応する受け皿を用意するため、様々な整備を進める予定です。 

まず不動ヶ岡地区の区画整理です。こちらは住居系、1300 人の世帯を見込んだ 23 ヘクタールの区

画整理です。次に東和田南部地区です。こちらは産業系、30 ヘクタール、医療系の産業が集積して頂

ければと期待をしている区画整理です。3 つ目は、吉倉・久米野地区です。こちらは住居系として 6000

～6500 人を見込んでおり、その他にも商業施設、業務系施設等の配置を考えています。京成本線の駅

もこちらの地区に作ろうと構想中です。 

 機能強化に伴い、お客様の鉄道の利用も増え、車で来られる方も増えるということで、これらの整

備も当然取り組まなくてはなりません。 

更に混雑が進むと予測されている国道 295 号線の渋滞緩和になるだろうと期待されているのが北千

葉道路です。現在は押畑まで完成しておりますが、これが空港近くの大山まで繋がるという工事が進

められております。そして、圏央道は大栄～横芝間が 2024 年度開通ということで、こちらも順調に進

められております。成田小見川鹿島港線から繋がる県道は、吉倉・久米野地区と東和田南部地区を通

る部分の新設、国際医療福祉大学成田病院から構想中の新駅までの新設を致します。 

飛行機の運行時間が延長されますので、それに伴い電車の運行時間の延長も、NAA と周辺自治体、

県、国で協議していきます。成田新高速鉄道の空港から湯川駅間の複線化についても協議がされるこ

とになっております。同時に、土屋駅の

新設も市としては求めていく考えで

す。 

機能強化に伴い企業進出も起こりま

す。国道 295 号線（空港通り）の両脇は

市街化調整区域ですので企業進出がま

まならない状況ですので、民間の開発

進出調査を実施し、工場や物流施設な

どの立地誘導をし、産業形成をはかり

たいと考えております。 

また、騒音地域の土地利用の状況の

分析と整備調査を行い、どのような地
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域振興が実現可能かという地域振興策の策定をはかっていきます。 

新生成田市場については、JAL CARGO さんの入居が決まり、水産物や農産物などがすぐに空港へ

運べるため、物流の時間短縮がこの成田市場の PR に繋がるのではないかと期待しております。市場

の中には今後、賑わいの核となるような集客施設を作り、国内のお客様はもとより海外の方にも日本

の美味しい水産物や農産物知って頂くという発信も含めた施設にしたいと考えております。 

そして今のこの少子化の中で、国も異次元の少子化対策ということを謳っております。市といたし

ましても、医療費助成が中学 3 年生までだったものを高校生に引き上げさせて頂きました。給食費は

第 3 子以降の無料化をしており、来年度には中学 3 年生とひとり親家庭の無料化にしていきます。中

学 3 年生というのは、高校進学等に非常に費用がかかるということを考慮してのことです。無料化を

段階的に取り組んで進めていきたいと考えております。 

もう一つ大切なのが高齢者支援です。人生 100 年時代を迎えまして、いかに健康寿命を延ばすかと

いうことが大切です。順天堂大学と連携し 2 年間健康教室を月 2 回開催して頂きました。教室に通わ

れた方の医療費が年間 6 万 8 千円程度抑制できたということです。また、「なりたいきいき百歳体操」

など地域で開催していますが、今後もそのような健康教室を支援し拡げていく必要があると痛感しま

した。令和 5 年度からリモートでも開催することに取り組んでいきます。 

介護施設では、100 床の特養 2 か所工事が進められております。また、入所者に対してリハビリ等

を行う介護老人保健施設を 100 床、介護と医療の両方を必要とする高齢者向けの入所施設、介護医療

院を 100 床、令和 6 年度開設を目指しております。 

このように、空港の機能強化とそれに伴う受け皿作り、子育て支援、高齢者支援と、「住んでよし 働

いてよし 訪れてよし 生涯を完結できる空の港まち」成田市作りに 5 期目もしっかりと取り組んで

まいりますので何卒宜しくお願い申し上げます。 

成田コスモポリタンロータリークラブの益々のご発展と、皆様方が本年も良き年であられることを

ご祈念申し上げます。 

 

 

◇ 点     鐘  神谷 修一 会長 

 

 

 本 日 の 料 理 
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◇ 出 席 報 告   ＊メーキャップは前後２週間です。   

 日 付 会員数 免 除 出 席 欠 席 Ｍ Ｕ 出 席 率 補 正 出 席 率 

前々回修正 12 月 7 日 7 0 名 5 名 36 名 2 5 名 8名  6 3 . 7 7 ％ 

本 日 例 会 1月 11日 7 0 名 5 名 35 名 3 2 名 2名 5 3 . 6 2 ％  

 

・成田コスモポリタンロータリー・クラブ事務局  

 〒286－0106 成田市取香 500 ホテル日航成田内 TEL/FAX 0476-24-5044  

・例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144 FAX 0476-32-0022  


